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C10
今日潍坊

本报4月15日热线消息(记者
杨万卿 丛书莹)寒亭甜瓜种植户
钱先生最近急坏了，俩大棚约3亩地
的甜瓜，从8日开始出现干枯。由于
出现干枯情况的甜瓜和其余大棚
里所施用农药不同，钱先生琢磨，
是不是自家的农药出了问题？

寒亭固堤街道后大桥头村村
民钱先生家里种有10亩多的甜瓜大
棚，每年，他都会使用提高坐瓜率
的农药“氯吡脲”调节甜瓜生长。4月
8日，钱先生发现自家的甜瓜出现了
干枯的情况。而此前，就在7日那天，
他给两个大棚的甜瓜使用了2013年
1月21日生产的“果旺牌氯吡脲”。
“我种甜瓜很多年了，每年都会使
用‘氯吡脲’，从没有出现过这种现
象，但是这次使用‘果旺牌氯吡脲’
之后，甜瓜却出现了干枯的现象。”
钱先生怀疑，是不是农药有了问
题。“愁坏了，两个大棚的甜瓜按市
场价可以卖到6万多元，这下全完
了”，钱先生心疼坏了。

由于不确定甜瓜干枯的原因，
钱先生一家人也想过是否有其他
问题。记者采访了解到，钱先生买
的是四川成都一家公司生产的“果
旺牌氯吡脲”，以往三年，钱先生都
是用的这个药，以前没有出现过什
么问题。一开始，钱先生怀疑是不
是自家的水有问题，因为农药需兑
一定量的水后，才能涂抹在甜瓜苗
上。

在此后的一个星期里，他们做
了很多试验，比如，用邻居家的水
和自家的农药做了试验，甜瓜依然
出现干枯问题。后来，钱先生买来
相同功用不同品牌的“国光牌氯吡
脲”，分别用自家的水和邻居家的
水兑了涂抹在甜瓜上做试验，甜瓜
都生长正常。最后，他们找出去年
剩下的2011年产“果旺牌氯吡脲”做
试验，甜瓜也没有出现任何问题。
所有的试验中，只有2013年1月21日
这一批次的“氯吡脲”在勾兑涂抹
后，甜瓜才干枯。由此，钱先生才怀
疑，是新买的“果旺牌”2013年1月21

日批次的农药出现了问题。
“我们找到寒亭农业执法局，

一位园艺师在查看情况后，说是药
害造成的，但是具体是什么问题，
需要做成分化验”，钱先生说，这个
农药不贵，8毛钱一袋，一盒20袋才
16元，他们共买了3盒，花钱不多。但
是甜瓜全部被烧坏，这个损失就大
了，两个大棚的甜瓜干枯后，他们
得全部拔掉重新再种。

钱先生提到，该批次的农药是
从邻村牟家庄子村的一个姓王的
经销商那里买的。王先生得知情况
后也赶到大棚现场查看，并帮助他
们找到了生产农药的厂家。之前厂
家一直不承认是自己的药出了问
题，后来在他们的一再要求下，厂
家也派了人过来，三方协商在寒亭
的农业执法局做鉴定。

刚抹完农药，两棚甜瓜枯了
农户怀疑，是不是这批次的“氯吡脲”出了问题

钱先生的妻子把农药的袋子拿给记者看，等量和等成分的农药，干枯甜瓜所用药的规定兑水量少了一半。本报记者 杨万万卿 丛书莹 摄

在寒亭固堤后大桥头村的
地里，钱先生的妻子刘女士告
诉记者，自己在做试验时发现
了问题。同样是提高坐瓜率的

“氯吡脲”产品，自己后来买的
“国光牌”农药和先前用的“果
旺牌”农药，净含量和有效成分
含量都相同，但“果旺牌”农药
规定的兑水量却比“国光牌”少
了一半多。

刘女士把“国光牌”农药和
用过的“果旺牌”农药包装袋拿
出来，记者仔细阅读其包装袋
上的说明发现，两种农药都是

小袋装的可溶液剂，净含量都
是 5 m l ，有 效 成 分 含 量 同 为
0 . 1%。在使用技术和使用方法
说明中，针对甜瓜的用量一项，
果旺牌制剂用药量为“200倍
液”，在10——— 16℃的温度下，
每袋(5ml)兑水量为0 . 5——— 1市
斤(斤)，即0 . 25——— 0 . 5千克。以
此类推，17——— 25℃时兑水量
为0 . 5——— 0 . 7 5千克，2 6———
30℃时兑水量为0 . 75——— 1千
克。

而钱先生后来买的“国光
牌”农药，在针对甜瓜的用量

上，低于18℃时，每袋(5ml)兑水
量 却 是 0 . 7 5 — —— 1 . 5 千 克 。
18——— 24℃时兑水量为1———
1 . 5千克，25——— 30℃时兑水量
为1——— 2千克。

也就是说，等量和等成分
的两个牌子的农药，干枯甜瓜
所用的“果旺牌”使用方法规定
兑水量比“国光牌”至少少一
半。“农药兑水少，浓度高，难道
是因为这个被烧死了？”刘女士
提出了自己的疑问，并提到希
望早日出来鉴定结果。

本报记者 杨万卿 丛书莹

8日，“果旺牌氯吡脲”的经
销商王先生来到了钱先生的甜
瓜种植大棚。仔细查看后，王先
生并不敢判断是否为农药问题
所致。因是从厂家直接拿货，他
便与厂家“四川施特优化工有限
公司”取得了联系。四川施特优
化工有限公司迅速派人前来查
看。后经销商王先生曾与寒亭区
农业局执法大队和厂家所派工
作人员第二次到钱先生种植甜
瓜的大棚查看过。

15日，记者联系到经销商王

先生，王先生告诉记者，自己已
经去过钱先生种植甜瓜的大棚
两次，而且是在第一时间赶去
的。由于该农药是个老牌子，钱
先生往年也使用过，自己也不知
道是不是农药的原因才导致钱
先生家甜瓜干枯。王先生说，目
前厂家已经派了人来，现在自己
主要就是配合农户和厂家双方
做好鉴定，对可能出现的问题进
行协调。“16号还要再去大棚里
做试验，厂家和寒亭区农业局执
法大队都去，我也会过去”，王先

生说。
“我这只是一个寒亭的一个

零售点，而且今年我是头一回卖
这个牌子的农药”，王先生说，今
年自己卖出去的并不多，除了钱
先生外，也有其他农户买了同品
牌同批次的农药，但目前还没有
其他买主反映出现作物干枯的
问题。

截至记者发稿，厂家代表赵
先生手机一直处于关机状态，记
者没能与其取得联系。

本报记者 杨万卿 丛书莹
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